

ACTA I. SESIÓN ORDINARIA CONSEJO REGIONAL TARAPACA

En Iquique, a 03 de enero de 2025, celebrada en el Salón de Plenos del Consejo Regional de Tarapacá, de 11:25 a 11:56 horas.

SUMARIO

I. PRESIDENCIA

Presidió la Sesión el señor Gobernador y Presidente del Consejo Regional **JOSÉ MIGUEL CARVAJAL GALLARDO**, y actuó como Ministro de Fe, Secretario Ejecutivo **WILLIAM MILES VEGA**.

II. ASISTENCIA

Asistieron presencialmente los Consejeros Regionales, Sras. Giovanna Trincado Avilés; Rosita Torres Chávez; Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Sres. Pedro Cisternas Flores; Luis Castillo Esteban; Carlos Mancilla Riveros; Sergio Asserella Alvarado; Lautaro Lobos Lara; Freddy Araneda Barahona; Luis Milla Ramírez; Luis Carvajal Véliz; Carlos Paillalef Anticoy; y Gobernador Regional de Tarapacá Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la ausencia justificada del Consejero Regional Sr. Eduardo Mamani Mamani, conforme a certificado médico acompañado a la Secretaria Ejecutiva.

Según Certificado Core.



REPUBLICA DE CHILE GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACÁ CONSEJO REGIONAL SECRETARÍA DE CONSEJO



REPÚBLICA DE CHILE GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACÁ CONSEJO REGIONAL SECRETARIA DE CONSEJO

CERTIFICADO Nº 004/ 2025

El Secretario Ejecutivo del Consejo Regional de Tarapacá, que suscribe, certifica que, el día 3 de enero de 2025, a las 11:25 horas AM, se llevó a efecto la I. Sesión Ordinaria del Consejo Regional de Tarapacá, presidida por el **Gobernador Regional de Tarapacá**, **Sr. José Miguel Carvajal Gallardo**, a fin de abordar la tabla adjunta y que es parte integrante de la presente certificación.

Se deja constancia que concurrieron los Consejeros Regionales, Sras. Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Rosita Torres Chávez; Giovanna Trincado Avilés, Sres. Luis Milla Ramírez; Sergio Asserella Alvarado; Carlos Mancilla Riveros; Luis Carvajal Véliz; Freddy Araneda Barahona; Luis Castillo Esteban; Pedro Cisternas Flores; Lautaro Lobos Lara; Carlos Paillalef Anticoy y el Gobernador y Presidente del Consejo Regional, Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la ausencia justificada del consejero regional Sr. Eduardo Mamani Mamani.

Además, concurrieron funcionarios de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Regional; y profesionales del Gobierno Regional de Tarapacá, entre otros.

Conforme. - Iquique, 9 de enero de 2025.-

CHILE

WILLIAM MILES VEGA ABOGADO MINISTRO DE FE SECRETARIO EJECUTIVO CONSEJO REGIONAL TARAPACÁ

Powered by Firma electrónica avanzada WILLIAM NELSON MILES VEGA 2025.01.09 15:48:28 -0300



III. TABLA

TABLA I. SESIÓN ORDINARIA/2025 CONSEJO REGIONAL TARAPACA

FECHA: VIERNES 3 DE ENERO DE 2025

LUGAR : SALON PLENO CONSEJO REGIONAL

HORA: 11:15 en primera citación.

11:30 en segunda citación.

PRESIDENTE : SR. JOSÉ MIGUEL CARVAJAL GALLARDO

11:15 Hrs. Aprobación de Actas.

- XXI Sesión Ordinaria del 14 de Noviembre 2024
- XXII Sesión Ordinaria del 28 de Noviembre 2024
- XXIII Sesión Ordinaria del 12 de Diciembre 2024
- XXIV Sesión Ordinaria del 19 de Diciembre 2024.

11:45 Hrs. Cierre Sesión

IV. PALABRAS DEL SECRETARIO EJECUTIVO DEL CONSEJO REGIONAL.

Secretario Ejecutivo señala que, Presidente, consejero, informar que para esta Sesión solamente nos vamos a contar con la presencia de don Eduardo Mamani, quien el día de hoy nos informó que por razones médicas va a estar ausente. Sin perjuicios a su ausencia, se deja claro de que está justificada, no teniendo ningún efecto respecto a su persona, la no participación y concurrencia a este Pleno. Con la cuenta indicada, estando presentes todos los consejeros en ejercicio, puede dar inicio a la sesión, Presidente. Sí, don Sergio está entrando al salón plenario.



V. PALABRAS DE LA PRESIDENCIA

Presidente del Consejo señala que, siendo las 11:25 horas, correspondiendo al primer llamado de esta **I. Sesión Ordinaria del Consejo Regional de Tarapacá,** se da por iniciada esta Sesión.

Saludar a todas las consejeras y consejeros regionales, a todos los funcionarios, a nuestro equipo de trabajo, funcionarios del Gobierno Regional y a todos a quienes nos siguen a través de las plataformas, de las redes sociales y por la señal streaming.

Como habíamos conversado, íbamos a realizar esta primera Sesión del mes de enero para poder cerrar las Actas correspondientes en las Sesiones anteriores.

Vamos a dejar, como lo hemos conversado, me parece, Secretario Ejecutivo, una o dos actas que quedarían pendientes para el nuevo Consejo Regional, pero podríamos lograr la aprobación de la mayoría de las que tenemos a la vista. Así que es lo único que tenemos convocado en Tabla. ¿No sé si, Secretario Ejecutivo, desea aportar respecto a algo de las Actas que tenemos, que son estas cuatro?

VI. APROBACION DE ACTAS

Secretario Ejecutivo señala que, consejeros, Presidente se ha incorporado a la Tabla de Pleno las siguientes Actas:

- XXI Sesión Ordinaria del 14 de Noviembre 2024
- XXII Sesión Ordinaria del 28 de Noviembre 2024
- XXIII Sesión Ordinaria del 12 de Diciembre 2024
- XXIV Sesión Ordinaria del 19 de Diciembre 2024.

Secretario Ejecutivo señala que, no, solamente indicar que fueron enviadas a cada uno de los consejeros por correo electrónico y efectivamente queda pendiente la última Sesión de la semana pasada y bueno, estas que van a quedar dispuestas para el próximo cuerpo colegiado.



Presidente del Consejo señala que, muy bien, por lo tanto, ¿qué les quiero proponer, consejeros?

Luis Carvajal Véliz señala que, Gobernador...

Presidente del Consejo señala que, sí.

Luis Carvajal Véliz señala que, estoy preocupado porque si en la última Acta aprobamos las Bases, ¿ahí tengo esa duda?

Presidente del Consejo señala que, es que el acuerdo Core esta tomado y la certificación también, así que avanza el proceso de Concurso sin problema. El Acta es sólo un registro del acuerdo, por lo tanto, la formalidad, el próximo Consejo debiese ratificar esa Acta de trabajo.

Secretario Ejecutivo señala que, Presidente, para la preocupación del cuerpo colegiado, indicar de que en la eventualidad que a lo mejor el cuerpo entrante no aprobase el Acta, no invalida los actos del cuerpo colegiado arribado, eso se ha materializado en cada certificación individual, estas ya están disponibles para quien quiera consultarlo.

Por lo tanto, la tranquilidad de que también existe registro audiovisual que está en la página web, que también cumple con el marco normativo de que estas mismas deben estar dispuestas y alojadas en la página del Gobierno Regional, lo cual ocurre habitualmente respecto de las Sesiones Plenarias y también se satisface la norma. Por lo tanto, qué mejor esa actitud de lo que refrende del video versus, digamos, a un resumen que plantean las Actas.

Presidente del Consejo señala que, muy bien, bueno, no sé si hay alguien que tenga algún inconveniente con algunas de las Actas. Si no, la propuesta que tenemos para cerrar el Pleno del Consejo Regional, que solamente ha sido convocado por esta materia, es que votemos, Secretario Ejecutivo, uno a uno, que es finalmente nuestra última votación.

Daniela Solari Vega señala que, ¿Presidente?

Presidente del Consejo señala que, sí, Daniela.

Daniela Solari Vega señala que, sólo a lo mejor hacer una votación dividida en el sentido de que en las primeras dos Actas no estaba todo el cuerpo colegiado y a lo mejor en las dos primeras se quisieran abstener los consejeros que no estaban y las del mes de diciembre a lo mejor votarla en otra votación por el mismo sentido. Solamente eso, es por si algunos de



los consejeros que no estaban en noviembre quisieran, en este caso, abstenerse por no haber estado en la discusión.

Presidente del Consejo señala que, muy bien, tiene sentido el punto. Entonces, realicemos dos votaciones. ¿Les parece? Como bien lo indica la consejera. La Acta número 11 y número 12 del mes de noviembre, perdón, 21 y 22 del mes de noviembre y la 23 y la 24 del mes de diciembre. Secretario Ejecutivo, mi propuesta de votación individual quedaría solamente sujeta a la de diciembre. Entonces votemos a mano alzada la del mes de noviembre.

Secretario Ejecutivo señala que, bien, conforme a la prevención indicada, se les consulta a los consejeros si existe alguna moción en contrario de aprobar en forma unánime sin perjuicio de las prevenciones de los que se van a abstener, si es que no existiera alguna aclaración o rectificación enviando de las mismas.

Presidente del Consejo señala que, por aprobar, debiese decir.

Secretario Ejecutivo señala que, por aprobar.

Presidente del Consejo señala que, ahí sí, serían las Actas 21-22.

Secretario Ejecutivo señala que, sí. ¿Los que se abstienen? Bien,

Se deja constancia que se aprueba por la mayoría de los consejeros regionales presentes en la sesión, quienes manifestaron a viva voz su voto: Sras. Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Rosita Torres Chávez, Sres. Luis Milla Ramírez; Sergio Asserella Alvarado; Luis Carvajal Véliz; Freddy Araneda Barahona; Carlos Mancilla Riveros; Lautaro Lobos Lara; Carlos Paillalef Anticoy y el Gobernador y Presidente del Consejo Regional, Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la abstención de la consejera regional Sra. Giovanna Trincado Avilés, Sres. Pedro Cisternas Flores; Luis Castillo Esteban.

Se deja constancia de la ausencia justificada del consejero regional Sr. Eduardo Mamani.

Secretario Ejecutivo señala que, se tiene aprobado por mayoría, se deja constancia de las abstenciones de la consejera Giovanna Trincado, don Pedro Cisternas y de don Luis Castillo, Presidente.



Presidente del Consejo señala que, bien, y por lo tanto entonces nos quedaría votar, y esta de manera individual, las Actas del mes de diciembre. ¿Cuál es la intención? Es que a lo mejor alguno de los consejeros quiera tomarse unos minutitos para agradecer antes de cerrar el Pleno en esta mesa, porque luego tenemos una pequeña ceremonia, como han sido invitados todos los consejeros que han pasado por aquí, en el Salón Jorge Iturra a mediodía, son las 11.29, así que estamos todavía dentro del horario que tenemos planificado, por eso es que vamos a ir a la votación uno a uno.

Entonces la idea es que voten las Actas del mes de diciembre, si es que hay alguien que quiera referirse de alguna manera, por favor, tiene toda la disponibilidad, sólo cuidemos los tiempos para poder avanzar. Así que, Secretario Ejecutivo, para que pueda llevar a votación las Acta 23 y 24.

Secretario Ejecutivo señala que, don Freddy Araneda Barahona.

Freddy Araneda Barahona señala que, apruebo y además doy gracias a este cuerpo colegiado de haber participado junto a todos ustedes. Ha sido un aprendizaje y aportar un granito de arena para esta región. Así que me voy contento, agradecido y le doy gracias a Dios.

Secretario Ejecutivo señala que, don Sergio Asserella Alvarado.

Sergio Asserella Alvarado señala que, yo apruebo y obviamente también agradecer a quienes se van, con quienes aprendí mucho de ellos. Hay situaciones que obviamente marcan un poco más allá a veces de la convivencia, pero la enseñanza que uno se queda con lo que uno aprende, creo que eso es lo que importa y es lo que yo llevo y atesoro, gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, Luis Castillo.

Luis Castillo Esteban señala que, bueno, yo apruebo esas Actas, con sentimientos encontrados, general. Ha sido un mes, prácticamente un mes y una semana quizás, en la cual nunca pensé primero que iba a estar acá. Pero creo que esto me da ganas en un futuro para poder quizás volver a presentarme y quizás si la voluntad democrática del pueblo, de la ciudad, de la región, me permite estar nuevamente acá.

Desde ya agradecer el apoyo que he recibido de varios de acá, de la gran mayoría y bueno, la idea es seguir trabajando por la región, seguir aprobando proyectos que realmente vayan



en beneficio a la gente y siento que me voy con la misión cumplida dentro de este periodo corto que he aprendido varias cosas y espero que ustedes, los que puedan seguir aquí, los que siguen adelante, pongan siempre el bien superior de la región por sobre los intereses particulares que puedan existir, así que desde ya se agradece y eso.

Secretario Ejecutivo señala que, don Luis Carvajal.

Luis Carvajal Véliz señala que, bueno, primero agradecer a Dios y a mi familia. Bueno, muy contento porque dentro de mi función aprobamos el Polideportivo, que fue muy discutido.

También aprobamos el Tierra de Campeones, que costó mucho eso, cuatro veces tuvimos que traerlo a la mesa, como así también con el hospital de Hospicio, también con el cementerio, también con Yungay, con Fuenzalida, muchas cosas que hice como Presidente de Deportes y me faltó lo más anhelado el Jorge Quinto, que ya los Cores nuevos van a hacerlo. Bueno, de un amigo me dijo que la política es sin llorar, yo lloro y agradezco a Dios y a mi familia, gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, don Luis, disculpe... respecto a las Bases...

Luis Carvajal Véliz señala que, apruebo

Secretario Ejecutivo señala que, eso... las Actas, disculpe, es que hablo de Bases previamente... don Pedro Cisternas.

Pedro Cisternas Flores señala que, saludar a todos los que están en la mesa, Presidente, junto con aprobar las Actas del mes de diciembre, 12, 19, 23 y 24. Agradecer esta instancia en que cumplí un mandato legal de reemplazar a una consejera que renunció a sus labores. También agradecido por volverme a sentar en esta mesa en la cual estuve cuatro años como consejero regional, también como Luis aprobando grandes proyectos para esta región.

Y desearles un éxito a todos quienes asumen el próximo lunes, van a manejar el presupuesto más grande regional que se haya manejado nunca en esta región, es una responsabilidad enorme. Y yo, en particular, deslizo solamente una solicitud, un pedido humildemente a quienes asumen que pongan todo el empeño en que la Estrategia de Desarrollo Regional, en lo que se refiere a educación, sea aprobada y que todos los colegios que fueron visitados y fueron levantados... ¿Ah? Ahí sí.... Decía que una humilde solicitud a quienes asumen el lunes, que, dentro de la Estrategia de Desarrollo Regional, en lo que se refiere a educación, todos los levantamientos que hizo el equipo técnico de Tara Paka sean cumplidos a cabalidad y que no pase lo del Politécnico, que se produjo una situación ahí que estuvo a punto y en riesgo de no repararse ese histórico colegio, todos los colegios del ámbito público de Iquique deben ser atendidos y dignificada la labor, no sólo de los docentes, sino también de los alumnos que ahí concurren, solamente eso, Presidente.



Secretario Ejecutivo señala que, consejera Claudia Hernández.

Claudia Hernández Pérez señala que, bueno, yo apruebo las Bases. Primero que todo dar gracias a mi familia, a mi gente, al Partido de la Gente que me dio la oportunidad de estar aquí también, a toda esa gente que confía en mí con esos 2.800 votos limpios, con una campaña limpia, austera. Doy gracias a toda la gente que me apoya, que me quiere, este año me recibo como Asistente Social, así que estoy muy contenta porque seguí cumpliendo mi rol de dueña de casa, como madre, como esposa, como amiga.

Cumplí también con mi rol de estudiante íntegramente y di mi tiempo completo al Consejo Regional, así es que estoy orgullosa de mi valentía, de mantenerme firme como cola de lagartija, como dice mi papá y firme a mis principios, quiero decir que he sido una persona de verdad hasta el final, me mantengo hasta el final, como lo dije, hasta el término de mi ciclo como consejera regional.

Así es que agradecer a todos, gracias, Gobernador, por en algunos momentos ayudarme a gestionar muchas cosas que fueron importantes para la gente, porque para mí siempre prevaleció el interés social, el de todos, no el personal, jamás busqué un beneficio personal ni para mí ni para mi familia. Así es que voy a seguir trabajando por la gente, voy a estar presente, voy a someterme a la voluntad de las personas.

Así es que agradecer como siempre y bueno, después tendré tiempo de despedirme también en mis redes de la gente con este cargo que me dieron la oportunidad de tener, muchas gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, don Lautaro Lobos.

Lautaro Lobos Lara señala que, mi voto es favorable, yo no me despido, pero sí quiero dar gracias a Dios, porque yo soy cristiano, católico, por estas cosas de la vida he ido 7 veces a elecciones populares, 7 veces, he ganado solamente 3, pero he asumido 6 veces, 6 veces, yo creo que soy el único político de aquí en Iquique que pueda hacer eso, por la voluntad de Dios, cuando falleció Rojas Pino, asumí como Concejal, cuando Jorge Soria Macchiavello renunció, asumí y ahora que renunció Quiroz, asumí y la otra vez que gane 6 de 7, o sea, por eso amo a Dios y la intención mía acá, no es tampoco tan política como era antes, ya no lo veo así ya, pasé por varias cosas bien malas, bien malas, y me hicieron cambiar, yo estoy acá para ayudar a la gente, a toda la gente, no me interesan los colores políticos.



Así que de mí, los Cores que están acá presentes, vamos a llegar a entendimiento, yo ya no voy a llegar a pelear como era antes, era muy peleador y muy frontal, me acuerdo de alguien que miro en estos momentos, que también igual es igual que yo, que dice las cosas de frente, pero estamos a seguir avanzando, así que era para eso decirle, nada más.

Secretario Ejecutivo señala que, don Carlos Mancilla.

Carlos Mancilla Riveros señala que, apruebo las Actas pendientes. Y bueno, con esta última intervención con la que me despido, voy a usar tres minutos, que pienso dedicar a todos mis seres queridos.

El primer minuto será para mi madre, la mejor mujer que he conocido, sólo palabras de agradecimiento por acompañarme en este recorrido, por darme a mis hermanos, Esperanza y Amaro, a quienes amo y admiro.

El segundo minuto será para Deivis, mi esposo, y todos a quienes llamo amigos, compañeros de vida y familia que yo he elegido.

Y el último minuto, que me queda en 60 segundos divido, los pienso aprovechar en esas cosas que no he dicho, diez segundos serán para Salma, Carolina, Amira, y Carolina Zepeda y Camila Navarro, grandes mujeres que por este cargo he conocido.

Diez, serán para William, Pato, Franklin y Nelson, hombres que me han apoyado en todo sentido, los diez que harán medio minuto para recordar a Myriam, que de este mundo ha partido, diez para recordar a mis abuelos, mis ancestros, y mi pueblo tribal afrodescendiente, que sin duda de orgullo habrán sentido.

Otros diez, para mis sobrinas Milenka y Esperanza, los mejores regalos que he tenido, y en ellas no me cabe duda que mi legado seguirá vivo y los últimos diez, los que diré con un suspiro, serán para mis bailes religiosos, para toda mi región, para mis entidades, y principalmente para Dios, para pedir perdón por los errores cometidos, muchas gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, don Luis Milla.

Luis Milla Ramírez señala que, yo apruebo y puedo comentarles que por lo menos lo personal se viene a un periodo de reflexión. Trataremos de hacerlo lo más pronto posible y lo más rápidamente posible, y luego de esa reflexión intentar hacerlo mejor, de acuerdo a una autocrítica sana, apruebo las Actas.

Secretario Ejecutivo señala que, don Carlos Paillalef.



Carlos Paillalef Anticoy señala que, gracias Presidente, gracias William, también por la oportunidad y bueno, apruebo las Actas. Y bueno, ¿qué quiero decirles? Estoy agradecido infinitamente por el compañerismo que existe acá, cada uno, ya son parte nuestra de mi persona.

Y bueno, agradecer a Dios también por la oportunidad que nos da y creo que para mí el deporte, voy a dejar esto acá, el deporte para mí es fundamental, quiero que la región se potencie fuertemente en el deporte en todas las áreas, yo practico, me gusta el deporte, sí que creo que eso es un tema fundamental, que todos los proyectos que vengan se aprueben, se aprueben, se aprueben, fue importante, para mí importante es que cuando estamos trabajando acá, que nos saquemos la camiseta de los colores políticos y pensar en la ciudadanía.

Ahí nosotros tenemos que hincarlo en el diente de que nosotros hoy día tenemos que velar, tener que ser visionarios también, Presidente, en todo ámbito, y que la región crezca en turismo, en todas las áreas que podamos nosotros emplazarnos. Así que, agradecido por todo el compañerismo de la plataforma, de los amigos también que son de audio, de video, son muchas las cosas que uno puede decir, pero gracias a Dios por todo esto, gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, consejera Daniela Solari.

Daniela Solari Vega señala que, bueno, apruebo las dos Actas del mes de diciembre y también espero no poder terminar lo que tengo escrito, yo soy súper llorona, así que espero, bueno, como todos saben, yo decidí no ir a la reelección y este día, lunes 6 de enero, se acaba mi cargo como consejera regional.

Y también quiero decirles que mantendré siempre mi profundo amor y compromiso por mi querido Iquique y por mi hermosa región de Tarapacá y como también decía mi ex Presidente Sebastián Piñera, porque se entregan los cargos, pero nunca se abandonan los principios y los propósitos. En este nuevo periodo del Gobernador José Miguel Carvajal y al nuevo Consejo Regional, les deseo el mayor de los éxitos, además de mucha sabiduría para distinguir lo bueno de lo malo y así poder tomar también las mejores decisiones para nuestra región.

Quiero agradecer especialmente al equipo de la Secretaría del CORE, a través de William, por siempre estar y ayudarme en el día a día, un saludo y un abrazo especial a Myriam, a todo el Gobierno Regional, que con su trabajo profesional hicieron que todo se hiciera más fácil.

Mención aparte a todos mis niños de la DIPLAD, a mis niños, por su cariño y apoyo en todos estos años, agradecer también a todas las autoridades, jefes de servicio, al Gabinete,



dirigentes y vecinos que durante estos años compartimos y trabajamos para ayudar a mejorar la calidad de vida de cada uno de los habitantes de Tarapacá.

Finalmente, un agradecimiento especial a mi familia, en especial a mi compañero, por estar en las buenas y las malas, a mi mamá que está presente y que la pude traer el último día, a mis tres bebés, que dos de ellos no están, están de viaje y a mi Pierita que está ahí, a mi chiquitita, por entender y comprender este trabajo, que muchas veces no tiene horario, entender las ausencias, las penas, y por ser lo mejor, y por ser la mejor y la más apañadora familia.

Y también para despedirme, como decía mi recordado ex Presidente Piñera, que Dios bendiga a Chile y en especial a mi región de Tarapacá, un abrazo fraterno a todos, Daniela Solari.

Secretario Ejecutivo señala que, consejera Rosita Torres.

Rosita Torres Chávez señala que, sí, bueno, apruebo las Actas. Bueno, es injusto que sea la última, porque me dejan toda la sensibilidad de la última, aparte que estoy sensible y llorona, pero primero quiero darle las gracias a Dios por esta oportunidad y por cada lugar que me ha puesto en la vida, yo creo que sin él nada sería posible y también a mis padres, a mi mamá que está presente, a mi papá por los valores y la educación que me han entregado también que gracias a Dios soy la persona que soy también, a mis hermanos, a mis hermanas, a mi familia completa y especialmente también a mi marido que viene en camino, porque ha sido un gran compañero y mi mejor amigo también desde mucho antes que fuéramos pareja y que me ha dado los hermosos regalos que tengo junto a Dios, que son mis hijos, que agradezco también la instancia que pude tener a mi Magdalenita mientras fui consejera regional, quede embarazada, pase muchas cosas siendo consejera, me casé, así que agradezco todo, todo son oportunidades y todos son los desafíos, así que muy tranquila, confiando en Dios que todo lo que venga es para mejor para mí, mi familia y mis hijos.

Y también agradecer al Gobernador por el apoyo también acá, a mis colegas consejeros, consejeras, todo porque de alguna u otra forma, de cierta forma han hecho también parte de mi gestión lo que se ha logrado hoy día también y obviamente también a la Secretaría Ejecutiva, a William, a Amira, a Salma, a la Caro, a Patito, a Franklin y a todos, a Nelson, a todos, a la Myriam que ya no está con nosotros, que la quise mucho también, porque todos nos han apoyado, a la Carito... Carito Zepeda, Jefa de Gabinete, gracias también por su apoyo y su comprensión, que no siempre fui agradable, nunca falta de respeto, pero a veces igual quizás no me veía en mis mejores momentos.



Así que agradezco también que fue mi paño de lágrimas, no lo olvido también de eso, así que agradecer a todos y también sólo desearles buenas cosas a los que quedan, que mejoren su carácter, Luis, a ti te hablo también, que acompañes a los nuevos consejeros, que seas un poquito más tolerante, que a veces la vida no es como uno quisiera, a veces hay que aprender a ser tolerante en la vida.

Así que solo desearles éxito en su nueva gestión y de donde esté, siempre la gente sabrá que podrá contar conmigo, porque más allá de ser consejera regional, yo desde siempre, desde el principio de mi papá, que ha sido un gran servidor público, mi papá sin nunca ocupar un cargo ha ayudado bastante a la Comuna Pozo Almonte desde que era muy pequeña, la gente antigua Pozo lo sabe, así que yo al menos tengo eso social también que viene desde familia.

Así que sólo agradecer y sé que de donde esté, vamos a estar siempre presente en mi Comuna, que es Pozo Almonte y en toda la región y en el Tamarugal, así que sólo gracias, gracias y nuevamente darle las gracias y la gloria a Dios.

Secretario Ejecutivo señala que, consejera Giovanna Trincado.

Giovanna Trincado señala que, después de tanto, ¿cierto? En más de esta fecha que es súper complicada, al menos para mí, apruebo las Actas, primeramente, la sesión del 12 y del 19 de diciembre.

Primeramente agradecer a Dios por la oportunidad, ¿cierto? De poder estar en este Consejo Regional, ¿cierto? Este mes para aprendizaje netamente, ¿cierto? Para prepararme para este periodo que se nos viene.

Agradecer en este caso también a mi ángel custodio, que es mi marido, ¿cierto? Que fue fundamental para que no siguiera siendo una candidata eterna y como lo dijo la Daniela, muchas veces uno deja de lado familia por esto, por el servicio público, porque a uno le gusta, llevo 20 años dedicado a la gente y bueno, y él me dijo antes de fallecer que yo tenía que volver a presentarme, que tenía que estar acá, que yo me lo merecía por tantos años a la comunidad. Agradezco a la gente principalmente de la región de Tarapacá, pero especialmente a la gente de mi comuna, que es Alto Hospicio, a la cual, ¿cierto? Son las que dijeron, acá tiene que estar un Hospiciana de corazón, acá tiene que estar una mujer y aquí estoy.

Y solamente palabras de felicitaciones a todos y cada uno de ustedes, porque sé lo que es dedicar tiempo, tiempo y tiempo a la gente, así que a todos y cada uno de ustedes, felicidades, a los que no van a estar en este periodo, bueno, y solamente el éxito de aquí en



adelante para todos y cada uno de ustedes y muchas gracias, Gobernador, por el recibimiento y a todos los funcionarios también del Gobierno Regional, muchas gracias.

Secretario Ejecutivo señala que, don José Miguel Carvajal.

Presidente del Consejo señala que, bueno, parto primero, evidentemente, aprobando estas Actas, Secretario Ejecutivo.

Y como bien lo han destacado todos, ya nos quedan probablemente 11 minutos para que comencemos una pequeña ceremonia de cierre de lo que ha sido el aporte y el trabajo que ha sostenido el Consejo Regional del año 2022 al año 2025, yo les quiero regalar quizás algunas dos o tres experiencias que la vida me ha entregado en este lugar.

La primera, yo les quiero decir que a lo mejor con una perspectiva van a poder evidenciar algo que es maravilloso en este espacio, el Consejo Regional, este cuerpo colegiado, yo me atrevería a decir, es uno de los lugares de aprendizajes más significativos para alguien que está en política, ustedes han tenido una maravillosa oportunidad, muchos la van a seguir teniendo, otros quizás la vuelvan a tener, la oportunidad de estar en una escuela de formación política como es el Consejo Regional, donde se hacen alianzas, se hacen acuerdos, donde hay discusiones, donde hay distintas posiciones.

Yo les diría que, para poder ser un Gobernador, evidentemente que el haber estado en el Consejo Regional me ha permitido construir esa personalidad que hoy día tengo y que tengo que impulsar. Por lo tanto, conozco Alcaldes que han sido consejeros, probablemente Parlamentarios, Gobernadores, como en mi caso que hemos sido consejeros regionales. Por ello, este es sólo un camino, un tránsito, pero con una parada excepcional, porque pueden mirar cómo se comporta el Estado para resolver los problemas de la gente, ustedes evidencian algo que la gente no evidencia, que es el comportamiento de sus instituciones, ustedes en esta mesa han aprendido estos años cómo una institución le cambia la vida a la gente, pero cómo una institución también provoca el deterioro de la calidad de vida de su gente y ustedes lo han evidenciado desde los servicios públicos, los Municipios e incluso desde la academia, por eso es que yo creo que han tenido una maravillosa oportunidad, siéntanse bendecidos por la oportunidad que Dios les dio y que la democracia también brindó, siéntanse también como una pausa, evidentemente me quedo con mucho de lo que dijo Lautaro, hay distintos momentos políticos, son momentos políticos, los momentos políticos nos instalan en este lugar, pero también nos hacen una pausa para tomar otros caminos que después pueden nuevamente detenernos en este espacio. Por eso es que



aquellos que vean este lugar, como lo ha dicho muy bien Luis, esto es un lugar maravilloso y la democracia puede permitir que ustedes puedan estar nuevamente contribuyendo a su región.

Desde mi parte agradecerles de verdad a cada uno, tengo en mi recuerdo y en mi retina muchas de las discusiones en los proyectos donde ustedes nos colaboraron, yo les quiero decir que sin duda que el Consejo Regional ha sido importante, pero además la historia los va a juzgar de manera importante, porque detrás de cada obra que se va a entregar a la comunidad probablemente están sus manos alzadas y sus discusiones y trabajos en Comisiones.

Por lo tanto, yo espero que la comunidad no olvide de que en estos granitos de arena que ustedes fueron dejando en esta playa, hoy día la calidad de vida de los vecinos y las vecinas se vea fortalecida, yo creo que tenemos que todos cuidar la democracia, que es vital, porque esto es democracia, personas de distintos colores políticos y de religiones dialogando, conversando, discutiendo el bien común y este espacio es democracia.

Así que les agradezco enormemente su apoyo en mi gestión en estos años, siempre me voy a quedar con esa sensación de que algo más siempre se pudo hacer, pero ¿saben qué? Se hace lo que podemos en las condiciones, en los momentos que tenemos y muchas oportunidades en la vida nos ha enseñado que tenemos que ser agradecidos de lo que hicimos y no quizás tan exigentes.

Por lo tanto, van a quedar tareas pendientes, espero que los consejeros regionales que van a asumir este lunes y que muchos de ellos están en esta mesa podamos estar a la altura y poder seguir avanzando en este desarrollo regional que hoy día tratamos de impulsar, pero les deseo a todos de verdad éxitos en sus caminos, éxitos en lo que definan, en lo que digan, muchos lo dijeron por ahí, van a seguir trabajando con el servicio público, evidentemente no tengo ni una duda que todos los que están aquí van a seguir contribuyendo desde cualquier espacio que lo elijan, ya sea un espacio dirigencial que tiene la mejor de las dignidades, al igual que un cargo público o de servidor público en alguna institución o desde el mundo del emprendimiento, la independencia o donde ustedes lo busquen, pero estoy seguro que siempre van a responder una llamada a un vecino, siempre van a orientar a una vecina o siempre van a estar contribuyendo en esas actividades sociales que muchas veces se nos piden, desde una torta hasta cualquier tipo de gestión.

Lo vamos a seguir haciendo todos, seamos o no seamos autoridades, por lo tanto, probablemente sigan en ese camino comunitario que eligieron, así que nada, el Gobierno



Regional que me toca representar, le agradece enormemente a cada uno de ustedes su participación.

Y sólo deseo que puedan tener un 2025 y lo que viene lleno de prosperidad, buenas noticias para cada uno de ustedes, no me quiero quedar con lo individual, porque tendría que calificar individualmente a ustedes, pero esto es un órgano que merece ser mirado desde lo superior y un órgano que siempre fue un colectivo, un colectivo, una construcción de conocimiento de diferentes personas representando a la comunidad y eso es finalmente lo que se buscaba o lo que busca la democracia, que llegue la representación de la comunidad a esta mesa y que en esa representación diversa existan acuerdos, exista un trabajo.

Así que felicitaciones Consejo Regional 2022-2025, nos vamos a quedar con el cuadrito de muchos de ustedes que firmaron en la historia en esta institución y esperamos que los que vengan adelante sigan dando o escribiendo esa historia para que siga esta institución funcionando por el desarrollo.

Se deja constancia que se aprueba por la unanimidad de los consejeros regionales presentes en la sesión, quienes manifestaron a viva voz su voto: Sras. Giovanna Trincado Avilés; Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Rosita Torres Chávez, Sres. Pedro Cisternas Flores; Luis Castillo Esteban; Luis Milla Ramírez; Sergio Asserella Alvarado; Luis Carvajal Véliz; Freddy Araneda Barahona; Carlos Mancilla Riveros; Lautaro Lobos Lara; Carlos Paillalef Anticoy y el Gobernador y Presidente del Consejo Regional, Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la ausencia justificada del consejero regional Sr. Eduardo Mamani Mamani.



VII. ACUERDOS

- 1.-Se acordó por la mayoría de los consejeros regionales presentes, aprobar el Acta que se indica:
 - XXI Sesión Ordinaria del 14 de Noviembre 2024.
 - XXII Sesión Ordinaria del 28 de Noviembre 2024

Se deja constancia que se aprueba por la mayoría de los consejeros regionales presentes en la sesión, quienes manifestaron a viva voz su voto: Sras. Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Rosita Torres Chávez, Sres. Luis Milla Ramírez; Sergio Asserella Alvarado; Luis Carvajal Véliz; Freddy Araneda Barahona; Carlos Mancilla Riveros; Lautaro Lobos Lara; Carlos Paillalef Anticoy y el Gobernador y Presidente del Consejo Regional, Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la abstención de la consejera regional Sra. Giovanna Trincado Avilés, Sres. Pedro Cisternas Flores; Luis Castillo Esteban.

Se deja constancia de la ausencia justificada del consejero regional Sr. Eduardo Mamani Mamani.

- 2.-Se acordó por la unanimidad de los consejeros regionales presentes, aprobar el Acta que se indica:
 - XXIII Sesión Ordinaria del 12 de Diciembre 2024.
 - XXIV Sesión Ordinaria del 19 de Diciembre 2024.

Se deja constancia que se aprueba por la unanimidad de los consejeros regionales presentes en la sesión, quienes manifestaron a viva voz su voto: Sras. Giovanna Trincado Avilés; Claudia Hernández Pérez; Daniela Solari Vega; Rosita Torres Chávez, Sres. Pedro Cisternas Flores; Luis Castillo Esteban; Luis Milla Ramírez; Sergio Asserella Alvarado; Luis Carvajal Véliz; Freddy Araneda Barahona; Carlos Mancilla Riveros; Lautaro Lobos Lara; Carlos Paillalef Anticoy y el Gobernador y Presidente del Consejo Regional, Sr. José Miguel Carvajal Gallardo.

Se deja constancia de la ausencia justificada del consejero regional Sr. Eduardo Mamani Mamani.



Presidente del Consejo señala que, habiendo agotado todos los puntos de Tabla y las palabras solicitadas, que tengan una buena jornada, gracias a la Secretaría Ejecutiva y a todo el equipo, que estén muy bien y siendo las 11:56 horas, colegas damos por finalizada la **I. Sesión de Pleno del Consejo Regional.**

El debate habido en esta **Sesión Plenaria N° I. del 3 de Enero de 2025**, queda registrado en el siguiente <u>enlace</u>, conforme a los dispuesto en el Art. N°30 del Reglamento de Funcionamiento del Consejo Regional de Tarapacá.

Habiéndose cumplido el objetivo de la presente Sesión, se levantó a las 11:56 horas.

JOSÉ MIGUEL CARVAJAL GALLARDO
GOBERNADOR REGIONAL
PRESIDENTE
CONSEJO REGIONAL TARAPACA
GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACA

WILLIAM MILES VEGA
ABOGADO
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEJO REGIONAL TARAPACA



Presidente del Consejo señala que, habiendo agotado todos los puntos de Tabla y las palabras solicitadas, que tengan una buena jornada, gracias a la Secretaría Ejecutiva y a todo el equipo, que estén muy bien y siendo las 11:56 horas, colegas damos por finalizada la I. Sesión de Pleno del Consejo Regional.

El debate habido en esta **Sesión Plenaria N° I. del 3 de Enero de 2025**, queda registrado en el siguiente <u>enlace</u>, conforme a los dispuesto en el Art. N°30 del Reglamento de Funcionamiento del Consejo Regional de Tarapacá.

Habiéndose cumplido el objetivo de la presente Sesión, se levantó a las 11:56 horas.

REGIONAJOSE IMIGUEL CARVAJAL GALLARDO

ODE TARA GOBERNADOR REGIONAL

PRESIDENTE

CONSEJO REGIONAL TARAPACA

GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACA

CHILWILLIAM MILES VEGA

SECRETÁRIO EJECUTIVO
CONSEJO REGIONAL TARAPACA